Jetensa Nacional

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ.

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

EL PLACER DE SERVIR

Cuando, haciendo un alto en final una sociedas mejor. nuestra labor cotidiana dirigimos Hoy, más que nunca, se hace re--con toda amargura- de la escaminando sobre huellas de error. comprendiendo esto, vendrá nececipios. Si nos damos cuenta de que virnos únicamente como medios pa espiritu, despreciaremos las luchas que aun nos atan a fines mezqui nos e iremos encontrando en cada hombre a un hermano a quien podemos servir, v quien puede ser virnos; encontraremos paulatina cultades para apreciar su obra ma

paz. La historia de la humanidad cia -originadora de vioelncia- pa està saturada de episodios sangrien | ta que la humanidad se coloque en tos; los continentes se han visto en el justo sendero. Si lo que se nehoy -siglo de ciencia- los pue- ar nuevamente la semilla, aquella blos se miran con temor tras las semilla abandonada que esparcismurallas cubiertas de armamentos, con por cien caminos los labios ge Es necesario que las generaciones nerosos de Jesurristo. El nos llamo del presente comprendan con clari a la meditación. El nos llamó ai dad que los nombres hemos venido bien. Y nos invito a ayudarnos los unos a los otros. Y nos prometió e disfrute, a su debido tiempo, de un sariamente, no una simple modifi - mundo bello, pacifico y armonioso cación, sino una renovación de prin Y bien, ¿hemos estado en la disposición de ayudarnos como hermalos bienes perecederos han de ser- nos? ¡No! Pues tal es lo que de bemos hacer. Lo que debemos cora alcanzar la riqueza eterna del menzar a hacei desde ahora mis mo. El campo propicio para comen zar esa tarea salvadora, es la mente incontaminada de los mãos.

Nunca termini mos de agradecei a Dios que nos haya dotado de fa-

dos los pueblos, y puede surgir al terminamos de agradecerle que no, de trocarlo en hechos, constante y haya puesto alge dentro de nues desinteresadamente. Al objeto, tan tro gér, que reaccione con simpa to los panes como las sonrisas son vista por los senderos del mun cesario comenzar la tarea de reno da hacia los actos bondadosos de portadoras de mensajes armoniodo, nos lamentarnos intimamente vación. Empero, no puede comen- los hombres; no terminamos de sos, que irán descongestionando zarse por derribar un número con agradecerle que nos haya hecho gradualmente la nesada atmósfera casa cooperación que han presta- siderable de sistemas erróneos; no espaces de sentirnos felices cuan do los hombres a la causa de la se puede hacer uso de la violen- do hacemos algo por a guien que o necesita; no terminamos de agravueltos por la ola guerrera, y aun cesita es renovación, debemos plan presencia, en el goce multiforme

> do servir. El alma se remonta soble todas les miserias, y pareco regonar por caminos luminosos el a los otros".

mensaje de Jesús: "amaos los unos Podemos servir con el hecno amable; con la palabra bondadosa con el consejo oportuno; con el ana della que sustituimos la idea egoja o amigable: cor el pensamiento pu o. Todas estus con formas e ser vicio que hacen placentera la vida,

es ocen a las personas en condinones de entenderse mejor con sus semejantes. Todas estas acciones forman un carne espiritual propicio a la convicencia y al mejoramiento de la sociedad humana.

Servir... servir... servir... H

que rodea a nuestros espíritus.

La indiferencia ante los males ajenos nos complica, porque denodecer a Dios, en fin, que nos haya ta aprobación; debemos intervenir, dado esta facultad de reconocer su pues, en la medida de nuestras po sibilidades para alemiruir los su' que experimenta nuestro espíritu frimientos de nuestros hermanos Uno de los goces mayores es e. para despejar sus problemas; la re ciprocidad se hará manifiesta el muchas circunstancias de la cida cuando veamos sobre nuestras ma nos, las manos amigas que nos coa

> Los goces espirituales crecen, y van creciendo más y más, a me ta del "yo" -or un sentimiento di= fano de confraternidad. En los niños -pero también en la vocación del maestro, en la responsabilidad del padre y en el tino de los gobicrnos -empezamos a confiar la corresta transformación de este mundo envejecido.-

EL VALOR MORAL

anos la virtud de detener im- del conocimiento al bien. os deprimentes, no sabamos

La moral predicada por todos los los mesías. que orientaron la vida en la temlanza, en el orden y la armonía onciencial, tuvieron como princiolo fundamental el espiritualismo

impédocles basaba su principio del didura'. ien, en el conocimiento e piritual y así los grandes mesias y el máxino de todos ellos: Jesús:

El "amaos los anos a los otros" ene su fundamento en la inmorta dad del ser y todos sus precep-03 y enseñanzas están conectados on la esfera espiritual y Dios.

toras y orientadoras de la humanidad, no vinieron a cimentar cien ia, sino moral y lo Eterno.

Moral, porque es moral el funda mento del orden, de la armonía y de la tranquilidad espiritual.

Sin moral aparece el caos en la el de orden y la depravación en Vivir en la moralies la ley,, y se impone la vida en su belleza el de esa belleza que es bien. hombre.

desastres.

La vida moral prepara para las penetraciones del pensamiento y. ste sin el respaldo moral, puede de lizarse por pendientes escabroas y terribles.

El mundo físico cumple propoitos en el orden universal. Debenos interpretar debidamente su unción, para no vivir en el engaio, hacer olvidar la realidad espiri ual y la necesidad mo al.

afan los grandes mentores de la a de un Crisna: "Sed como el sán- la moraj es la felicidad. talo que perfuma el hacha que le hiere" o como Jesús; "Ama a tr prójimo emo a ti mismo", y Sc

En la moral estriba la sabiduria. ade, en qué fuente sería posible Pues la moral es sabiduría y sabiduria substancial en sus prédicas

Estaban ellos en el secreto de cuál debía ser la orientación humana y sabian que, conquistando moralidad, lo demás vendria por si solo o, como se dice, "por aña-

No se detenian en los espejismos de las formas a las que la noble meditación llegara a penetrar en sus secretos.

Conocer, sin moral no es aconsejable, por cuanto el conocimiento se hiciera a un lado por nefasto. Nada de eso. Cuidaron celosamen-Las poderosas mentalidades cul te la moral, no porque no supieran que el hombre debia conocer, sino porque el conocimiento debia hacerse, para estar en su trascenden

te finalidad, en base a la moral. El hombre debe conquistar sabi duría; debe penetrar en las verdades universales, pero a estas hay onciencia y, sin moral aparece que pentra sublimados de moral. Es así como el conocimiento se concienecia popular y universal, vuelca a la humanidad saturado de esa sublimación que es belleza y

Es por eso que Sócrates sostenía La vida intelectual no sería po en sus principios que el conocisible sin la moral, estaría sujeta a miento debe ponerse siempre al servicio del bien y esto, y dar como fundamento para ello la razón moral, es equivalente.

En consecuencia, es en los prin cipios morales que debe vivir el hombre.

La moral no es de fabricación del hombre. La moral es eterna como el alma, como Dios. Exige ajustarse a ela, nada más.

Vibra en la humanidad como en el astral. Ella es siempre sabia, pu Véase por ello cuanta razón te- ra, noble, justa, bondad, bien amory espera, así debe ser interpretada amanidad, en difundir las ense y acogida por el hombre, para viianza; morales, como por ejemplo vir, gozar de la felicidad, porque

> Carlos L. Chiesa (De "Hacia La Luz».

Las condiciones esenciales del éxito

ce y al cual tiene usted pleno dere- como en lo moral, trasmutándolos. trial.

puntos de vista. Es menester, sobre todo, conocer bien sus puntos débiles, fallas y deficiencias.

Bien sentado todo lo antedicho. 2º-Cada cual debe aplicarse a gian su eficiencia. he aquí como se logrará todo el desarollar con método sus propios Su potencialidad de trabajo, de esto es, la capacidad de fijar toda

30-Hay que cuidar la salud. -

Toda persona que lo efectúa con los y sentimientos de inferioridad, pequeños y grandes, que restrin-

exito que se encuentra a su alcan puntos débiles, tanto en lo físico decidido desenvolvimiento indus- la atención, sin ninguna distrac-

1º-En primer término convenie constancia y perseverancia, con cletar la instrucción, los conoci- u ocupación, a los que uno se dedi ne conocerse bien desde todos los buena fe y entusiasmo, elimina uno mientos, el aprendizaje. La aduca ca. Sin desarrollar la concentración por uno todos los defectos, debili- cian del hombre progresista dura mental y es del mayor interés dades, fallas, inhibiciones, comple- anto como su propia existencia.

72—Será menester desarrollar el

ción ni dispersión de las ideas y du ante todo el tiempo como sea útil 67-Tal vez será menester com- ein todo estudio, en toda tarea suyo hacerlo.

> 89-Será menester cultivar la memoria. Las personas que poseen por naturaleza una memoria exce lente paedan todavía, siendo bien guiadas, mejorarla notablemente Una memoria fiel, dijo un gran pen

90-Hay que centralizar los esa Hirosaima, angustia y preo- do abarca, poco aprieta, reza un cadas en un rostro húmedo y lamdicho popular. Para triunfar, hay Las personas quieren la paz que precisar los resultados que se or miedo, por el temor de que puede y se quiere lograr y luego continuaba en un cuerpo como el bras de hierbas y lechugas marinanana no estén vivas en esta Tie hay o' hacer converger todos los de una foca de color gris lleno de nas. Las especies de La Florida ra, que pueden volar en mil pe- pensamientos, todas las fuerzas y

Si usted amigo lector tiene el rivilegio de poseer algunas de voluntad hasta contentarse con ellas, fuertemente desarrolladas por herencia, no tendrá necesida: entonces de cultivarlas, pero, si an hela lograr un éxito total, será me nester cultivar, educar asiduamen Bocaccio escribió sus cuentos blando, siempre ha salido airoso en se todas aquellas de las facultades contrarían débiles en usted.

> Prof. Gastón T. G. de Mol (Belga)

(N. de R. Los interesados en obtener mayores conocimientos pueque su fin no es terrenal, sino tras den dirigirse al señor De Mol a Casilla de Correos 783 - Bueno Aires. - Rap Argentina).

parte Sur de Florida.

Repentinamente la mujer qu. contuvo un grito. En el agua cas. le gusta el frío. cerca de su codo un verde jacincia abajo.

breados por grandes pestañas colo- rriente del río Miami. piño. En lugar de cuernos y orelas el corto cuello del animal se cos vi ron dos aletas que hendían ritmicamente las aguas.

les con que la Naturaleza nos ha nos más raros del mundo es com La angustia y el temor, la po- dotado contribuyen más que otras pletamente modensivo. Nunca se ríos y riachuelos de la región La magia, a través de sus dis- grimiendo curvas cimitarras y la sibilidad de que pronto termine a llevarnos al éxito. Ahora bien, ha sabido que ataque al hombre, ste mundo que vivimos, bien sea si usted anhela lograr un éxito huyendo siempre de él. Un taxi der mergido de un manatí y segundos después encontróse en el aire con bote y todo su equipo un Capitán de barco del mismo lugar arrojó una red una vez sobre un manatí sumergido y fue zambullido 15 pies bajo el agua a gran velocidad. Se asustó tanto o más que el animal, pero salió a flote sin un rasguño Hafá pocos meses un pescador encontróse uno de estos animales enredado en sus redes y ni corto ni perezoso mató al animal que uchaba por obtener su libertad. La carne de este animal es deliciosa. El Estado lo multó con \$ 500 cantidad que se cobra a cual

quiera que mate una de stas va

cas. El Estado de Florida puso co

o hace mucho tiempo a la matan

marino. Existe un lugar llamade

El invierno pasado, dos visitan | Punta Sorrales donde se mantenía tes, marido y mujer, estaban pes- encarcelado un rebaño de estos cando en un tranquilo rio en la suculentos animales que proveían alimento para toda la aldea.

Como los turistas que visitan La se sentaba en la proa del bote Florida en invierno al manati poco Cuando baja el termómetro es-

o aquateco desapareció casi ante tos mamíferos buscan aguas más us propios ojos como una mano profundas, o algunas de las grannvisible lo estuviese jalando ha des fuentes termales que alimen tan los ríos de la parte Norte del "Estás soñando" gruñó su ma- Estado. Si no encuentra aguas más o menos tibias puede quedar Entonces explotó el agua alrede se amodorrado de dejando de co dor como si un gigante saliera de mer. Si permanece en este estado as profundidades para tomar aire por mucho tiempo puede morir. En la asustada pareja encontróse las mañanas frías se han visto has ontemplando hipnotizada la dia ta diez animales en la vecindad Olica apariencia de un mana- del Puente de la La Avenida en fi, gruesos labios bovinos, húmedas Miamil donde una fábrica envia narices vacunos y tristes ojos som chorros de agua caliente a la co-

Comer comen muy bien. Se sabe que un manatí de 15 pies de largo consume de 60 hasta 100 lialgas marinas. Y en lugar de cas parecen gustar en particular de las brillantes y verdes hojas del jacin to acuático afortanadamente, pues Afortundamente, esta Holstein to que esta morada flor es la llamarina, no de los animales mari mada "bella maldición" que han venido obstruyendo los pintorescos

> Siendo un mamífero nuestro ma natí debe salir a la superficie a res pirar, haciéndolo cada cuatro o doce minutos. Cuando descansa la bestia asume una extraña postura, con el lomo arqueado, la cabeza colgando sin vida y la cola enroscada, generalmente en contacte con el fondo del río, mismamente como una ancla. Se sabe de animales de más de quince pies y con un peso de 1.300 libras, pero lo corriente son ocho pies y un pesc de quinientas libras.

Estas criaturas raras veces se encuentran al Norte de la boca del Río San Juan en la costa Este de La Florida o al Norte del Río Swannee en el Oeste. Si quiere ver las en los Estados Unidos se les re comienda la sección Sur de Florida, cerca del Parque Nacional de Ever Glades. O en una mañana fría puede inclinrse sobre el puen za que se hacía en su ganado sub te de la Avenida en Miami.

De "Heraldo" Honduras.

FIN DEL MUNDO?

En todas las grandes crisis his- y de la angustia. Las creaciones de res proporciones, estamos vivien dades que suman a las gentes en el crisis que tuvo la Humanidad. horror y en la muerte.

tema obligado para los poderosos hordas la cruz. de la Tierra.

tintas formas, se ha venido apo- media luna del Profeta, detuvieron yando, hasta nuestros días, en un u ola invasora ante los recios mon a manos de una bárbara ciencia actable, entoncas es menester te- misto de Fuerte Lauderdale remé sedimento de la superstición de la tañeses asturianos y ante el fran- empleada para la destrucción, o ner bien desarrolladas a esas fa- una vez sobre el lomo medio suque el hombre no paede librarse lo Carlos Martel, del todo.

el hecho de que nuestro mundo

No se duda en las infinitas posibilidades de la ciencia. Pero, como en la leyenda del aprendiz de brajo, estupendamente musicada por Paul Dokas, el hombre le tiene miedo al monstruo científico que

hecho progresos fantásticos, se ob- asrdo y Miguel Angel, la peste pu serva un cierto retorno del hom- so pavor con sus miles de vícti- fe y de misión trascendente. bre a la magia. Se cree en las vir- mas. tudes todopoderosas de drogas y me dicinas. No se duda que el día de mañana demos un salto sideral ha cia un lejano planeta.

él mismo creó y desencadenó. Por ello el hombre vive actual-

mente bajo el signo del terror

tóricas de la Humanidad, se habla ... cienetia, que deoieran estar a 10 en nuestro tiempo. La era ato- fuerzos. Se notará que la mayoría del fin del mundo. Desde la más la servicio, le ponen carne de ga- la ca, que, paradó haminte, ma- de los sires humanos poseen un esremota era del hombre, no han lima, y lo que es peor, sobresaltan ando a medio millón de personas piritu dispersado. El que demasiafaltado adivinos y magos que ame su espíritu nasta inn.tes soto conacen a predigan grandes calami- nocidos en las grandes épocas de

El hombre sntió un miedo irre-En la eEdad Media, los llama- sistible cuando lq: nuno, asomdos astrólogos hacían su agosto; con a media Europ., hasta que fue gran señor que no tuviese a su as antiguo París, por la frágil donce trólogo favorito. La consulta del la Santa Genoveva, que, por toda cielo constelado de estrellas era el arma, esgrimió ante las temibles

Antes de ello, el fanatismo, es-

En el Renacimiento, los turcos Diversos sociólogos han señalado golpearon las puertas de Viena, apital del Sacro Imperio Romanoactual sigue saturado de magia; Germánico. Y en la Florencia de precisamente porque la ciencia ha Dante, de Maquiavelo, y de Leo-

> aprovechando según él, los exce- las grandes crisis históricas por descritas a continuación, que se en os que cometieron hombres « mu jes que sin fe, espoleados por el miedo y la angustia de no saber bre hombre angustiado, para resi el día de mañana estarían aún con vida.

Ese es el fruto nefasto de las rofecias y grandes calamidades que se toman como anuncio del fin iet mundo, del fin de los días terrenales del hombre.

Algo semejante pero en mayo-

upa a las gentes.

no había monarca, príncipe o ron detenidos en una colina del dazos si se desencadenan las tel todos los actos hacía la meta perribles armas nucleares, Aun seguida. nuchos han llegado a pensar si el bíblico Apocalipsis no está ya 10.—Algunas facultades menta-

> or el dominio de las hordas asiá- cultades. icas en todos los rincones del nando hace que el hombre actual ca menos hombre v que afloje I simple hecho de vivir, como se oueda, satisfaciendo instintos de

El hombre genéricamente haas que ha atravesado.

Una condición necesita este po nontar la fe en sí mismo, pero no al modo renacentista de creer que I hombre es el centro y fin del Universo. Sino al modo cristiano, que le indica a la persona humana

De Hacia La Luz

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

le sacan el demonio del cuerpo

HABLA LA MUJER

HERMANA MUJER

MARIA SALOMÉ

Existe algo que ni la franca risa | brilla fulgente con brillo de amor y

lor y la frescura de la bella natura, condida en las penumbras de los

nos ha podido quitar; ese algo, es el pinares, cantas el arrullo armonio-

mismo rosicler de las almenas, es María Salomé; cascada vivificala luz de la misma natura que nos te de su arroyuelo fantástico, cuyo

trae a nuestra mente lo que nada torrente lava la lápida mohosa de puede desmerecer en los estilos de nuestros corazones, invadidos por

cha materia en quienes aman la para los que aman, creen y lu

las pasiones.

azul del cielo, ni la dulce y zum- de paz!

Es la risa misma del cielo, es el nir;

Callados a veces, poco expresi-

vos, pero que sin balbucear siquie

ra nuestro intimo ser grita, man-

tiene y acepta, esa escolaridad he-

Maria Salomé, estrella inconfun

badora almena florecida, ni el co-

nuestra intimidad.

belleza de la vida!

Vamos muy bién tro en la vispera le decia a su pue

Un telegrama despachado en Francia nos informa que con me tivo de la fiesta anual de los esdesnudos celebraron una verdadera concurso de belleza en que las competidoras posaron para la pos teridad en riguroso traje de Eva Según nos dice la información el motivo del baile lo originaba el te ma "Medicina socializada es pros ya la obra nefasta que están realititución» y se refería a una «obra» zando los falsos profetas de obsde Sartre, creador de ese venenc que ese llama existencialismo, que dinero y entre ellos en primer pla niño, según testimonios de un pre se dió en el cine por América y en no el tal Sartre, Camus y Malala cual el negociante intelectua) francés pretendía dar a conocer al decir de un colega que tan acerel problema racial existente en tadamente los ha enjuiciado. ¿Tie Yanguilandia sobre la raza negra, De la fiesta quedaron las mentas' y los comentarios condenatorios de mucha gente que ve en los profetas del existencialismo a los avan una Policía Intelectual en todo el tra la pared sin que nadie las tozados de la peor corrupción moral y la de la degeneración de la juventud. Fue en realidad una verdadera bacanal en el infierno teniendo el propio demonio por inspirador y que habla muy en favor que se hace circular en forma de de la ola infecta que va invadiendo libro. Es lo menos que puede hatodos los lugares. ¿Qué puede espe- cerse en defensa de la salud moral rar, mañana, la Humanidad. de es de la Humanidad. Porque deben tos jovenzuelos doctorados en Me- terminar para siempre: lujo, osten dicina? ¿que es lo que pueden en tación, orgías, corrupciones que se señar en las altas cátedras univer- rien de la miseria en gran parte sitaria y en las tribunas científicas? de la Humanidad, precisamente, es-Es indadable que la sabia Profe- clavizada en territorios y colonias cía Biblica se cumple estrictamente de las naciones que hacen semejan y al ' pie de la letra. Primeramen- tes cosas. te ha sido el derroche de lujo y os tentación de la Reina Elizabeth en

un país en el que su primer Minis blo "que no podía ofracerles sino lágrimas y sangre". Luego la orgia del Marqués de Cuevas que marcó un capítulo en la GRAN tudiantes de medicina más de mil LOCURA DE ESTE SIGLO INhombres y mujeres "virtualmenta FERNAL y ahora para culminar el anuncio de lo que vendrá, la orgía, terminando la fiesta en un gran orgía de los estudiantes fran cesès en ese baile en que se presentaron totalmente desnudos más de mil hombres y mujeres.

> uras "doctrinas" con tal de ganar parte con sus "libros que muerden" nen derechos estos señores a vivir en libertad y entre las gentes decentes? No. Un colega de la prensa lo alto del refrigerador, que él se propone, muy bien, la creación de preparaba a tomar, chocaban conmundo a fin de terminar con la cara. tenebrosa producción de los tales "escritores', considerando que ha llegado la hora de poner un dique de contención a tanta inmundicia

> > Iris Gloria Obelar

María Salomé; alondra que es-

so de la ascética canción del porve

María Salomé; chispa vesperti

na que con reflejos áureos nos llega

como un regocijo, como una pro

mesa de infalibles recompensas

Nelson De León De León

na debió ceder el puesto al ritua. católico secular, para curar a un joven que sufría de una extraña

Prácticas exóticas

El niño, de 14 años, habitante de Mount Ranier, bario de Was hington, fue víctima de ataques parecidos a la epilepsia durante las cuales sufría una crisis extra ña, lanzaba gritos y hacía declaraciones en latin, idioma que ja-Es indudable que en esto último más había estudiado, según sus

> Otros acontecimientos curiosos se produjeron en presencia de est. lado católico y un pastor protestante que le observaron; el lecho en el cual dormía se deslizaba re pentinamente, la silla en la cual se había sentado se caía y en varias ocasiones las frutas colocadas er

> > VANOS ESFUERZOS

Conducido al hospital católico de la Universidad de Georgetown así como al de la Universidad de St. Louis, donde todos los méto-

Washington -La ciencia moder- | los modernos de la medicina y la psiquiatría fueron empleados resam aron vanos los esfuerzos para la curación del muchacho.

Fue después de esto cuando un padre jesuíta de St. Louis recucrió a la secular práctica del exorcismo, establecida hace 1.500 años La lucha entre el prelado y el es piritu fue dura, según el prelado El clérigo permaneció frente a "poseso" más de dos meses, durante más de 30 veces y sometió al joven a la oración. Antes de cada lectura del ritual del exorcismo que comprende 27 páginas, el padre decía la misma.

Finalmente, el jesuíta ganó a adversario. Disminuyeron las crisis del paciente, hasta cesar los violentos ataques.

El último ritual que expulsó a demonio, fue pronunciado definitivamente. Entonces quedó el muchacho libre del demonio que l poseía, y contra el cual se estrello inútilmente la ciencia.

El diario liberal de esta capital "Washington Post", presenta hoy en su primera plana un breve relato del "milagro del joven pose

(De "El Centinela", Venezuela)

SASTRERIA

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros. Casimires de primera y buena atención

De belleza CUIDE SUS PIES

Con el regreso de las sandalias, | coquetería que la comodidad. El re los dedos de los pies- siempre es sultado es pies deformes, inflamacondidos en los zapatos cerrados vielven a verse.

No creemos superfluo recordarles lo importante que es mantener los pies sanos, libres de callosidades y con la piel tersa como si fue po. Claro está que los pies sostienen todo el peso del cuerpo y a ve-

dos, cansados, y un malestar general que se refleja en el rostro y en un mal humor constante.

Friccione sus pies con una buena crema después del baño diario; sé quelos con talco evitando la hume ran las manos o el resto del cuer- dad entre los dedos para impedir él te sigue largo trecho, atronan- tes vuelvan la cabeza y se enteren infecciones; arregle sus uñas una do el espacio con todas las inter- de que él existe. No le concedes vez a la semana tal como lo hace jecciones de su lenguaje, espuma- la alternativa. Su indignación creces se les exige más de la cuenta, con sus manos y para aprovechar rajeado, de cólera, con el agregado de que los zapatos tiempo, hágalo el mismo día puesse seleccionan considerando más la to que necesita de los mismos elementos. Luego proceda de la misma manera que cuando arregla sus

1-Quite el esmalte.

2-Fonga los pies dentro de un recipiente con agua tibia y jabón. 3—Lime las uñas y use el pulidor

4-Quite la cuticula con un liquido especial y un palito de naranjo.

5—Coloque una toallita de papel absorbente entre los dedos tal como muestra la fotografía y aplique una base fijadora y protectora.

6-Puede dejarlas así o si lo pre tiere, usar un esmalte (elija el mis haces caso! ¿Te parece insulto ma mo para las manos.)

EDITORIAL

Sólo escuelas de Artes y Oficios podrán regenerar la delincuencia infantil

Nuestra tribuna, talvez la más humilde de Costa Rica ha venido proponiendo en nuestras páginas distintas ideas que siempre han dado magnifi. cos resultados. Casas cunas, fábricas de cemento fábricas de fósforos y otros puntos, han sido ideas del Director de este periódico. Fuimos iniciadores de cooperativas y otros proyectos que hoy son leyes de la República. Nos sentimos honrados de servir así a nuestra patria, porque pese a ser nuestra publicación tan pequeña, no han faltado gobiernos que han acogido nuestras ideas. Ahora con respecto a la delincuencia infantil, a nada llegaremos en la persecución de gamines perversos, mientras se continúe revolviéndolos con los peores criminales en cárceles que son escuelas del vicio y la perversión. a nada se llega con capturar a estos muchachos pronto se les deja en libertad. Lo que deben hacer los nuevos gobiernos, es montar talleres de artes y oficios en todas las cárceles, y tratar de enseñar a estos delincuentes un oficio, con el que cualquier día logren ganar el sustento con el sudor de sus frentes Sastrerías, talleres de carpintería, barberías. Enseñarlos a limpiar y aplanchar ropa. Enseñarles siquiera el silabario, porque estamos seguros que cualquier día estos muchachos, con sólo aprender a hacer tijeretas y jabas para gallinas y pollos, ya pueden seguir siendo independientes, sin necesidad de tener que depender de patrones.

La agricultura y los oficios bien pueden brindar nueva vida a miles de delincuentes que siguen sien-

do un peligro para la sociedad.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José; C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835 Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio. Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que

tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

Sobre lo que debe hacerse con los que insultan

Un perrillo te ladra. Tú pasas y | de alborotar, de hacer que las gen-

¿Vas a volverte y contestarle? No te entendería: tú hablas y él ladra. son actos diversos, hijos de mentalidades distintas, si es que él puede tener mentalidad. Continúa indiferente y silenciolso; no emplees ni siquiera los guijarros para ahuyentarle.

Que ladre: déjelo que ejerza su función...

es porque quiere darse a conocer, llamar la atención, salir del anóni nes para que se les vuelva a vermo que le angustia, y no puede hacerlo de otro modo.

¿Que por qué se encarniza contra ti, que nada le has hecho como ni siquiera saben el nombre de los no sea algún favor? ¡Porque no le yor? Le detruyes la combinación visión Social.

ce con tu silencio. Cómo! ¡El se en furece, cree tener el trueno en la garganta, se supone dueño del rugido, para que tú no te tomes ni siquiera la molestia de saber que existe! ¿Todo ese ruido es para nada? .. Seguirá en su sombra anóni ma royendo su envidia como un hueso?

¡Pobres perrillos, pobres animaluchos ignorados que se cruzan en-Si acaso, compadécelo. Si ladra tre las piernas del que pasa, y llegan hasta el ruedo de los pantalo-Eterno ladrido lastimoso para los que siguen su camino; crueldad de indiferencia de los viandantes, que perros que van detrás.

L. Bonard - De Tribuna de Pre

LEA NUESTRO **BOLETIN INFORMATIVO**

Garages que recomendamos

5000 — LUX — 6863 Garage 2000

Suscribase y anúnciese en DEFENSA NACIONAL con circulación en todo el país, el más leído por su labor cultural. Solicítelo a nuestro apartado 909 en San José

> PARA INCENDIO Solicite: Estación de Bomberos

Los Refrescos y Cervezas Solicítelos a la gran Cervecería TRAUBE. Telésono 2090

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Para cualquier emergencia, solicite Radio Patrulla

Orange CRUSH 5228 su teléfono

Aviso Importante Publicaremos las notas sociales de gratis a las personas que se suscriban en nuestro periódico.

LA FLOR DEL CAFE Ltda.

Teléfono 44

Apartado 44

El mejor Café tostado, fresco y molido a la vista

CACAO - PINOLILLO Y MANI

De incomparable calidad Distingase y obsequie a su paladar con nuestros Productos



SASTRERIA Rey de Modas

VALENTIN DIAZ SUCS.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buéna atención y trabajo a su entera satisfac. ción.

Teléfono: 1288

TORMAD SOCIAL

Menta visita

Q٠

Agradecemos profundamente, la sna que nos ha hecho el conoci hombre de letras, don Virgilio quesada. Quien nos ha felicitado por la gran labor cultural que vie ne librando este periódico en todo el territorio nacional. Al agradecer la visita del nuevo amigo, lo invitamos para que nos haga otra visita en no lejano día a este rincon humilde, pero siempre lleno de sin cidad para los amigos que de ver dad son nuestros amigos.

Señorita Rosario María Ram'rez Solis

El 21 de junio se ha de vestir de gala el honorable hogar heredia no de el recordado caballero, don sados se encontraba gravemente en Manuel Ramirez B. y doña Jessie S. de Aguilar en ocasión de la ce- dole completo restablecimiento. lebración de sus quince primaveras de su gentil hijita, Rosario Ma ria Ramirez Solis quien cursa el primer año en el Liceo de Here- que nos hace el estimable joven noldo Rojas quien se ausentó padia. Defensa Nacional al anticipar don José Chacón de su traslado de le un atento saludo, le desea un ven residencia a la vecina población de turoso porvenir y muchos triunfos Hatillo. Queda complacido el dilec en su vida.

Don Juan Fernández Morúa

Ha entrado en mejoría, el culto caballero amigo nuestro, don Juan Fernández Morúa quien en días pa ro, quien se encontraba delicado de fermo. Lo que celebramos deseán-

Don José Chacón

Agradecemos la comunicación to amigo.

Don Pascual Mauro

Celebramos la mejoría de nuestro buen amigo don Pascual Mau-

Don Arnoldo Rojas

Feliz viaje le deseamos al gentil caballero amigo nuestro, don Ar ra la hermana República de México en via de negocios.

Hogar de Gala

Una preciosa muñeca ha llegado a engalanar el hogar de don Marcial Barrientos Rodríguez y su culta señora doña María del Carmen Quirós de Barrientos. La preciosa mensajera todo un encanto se ductor es sobrina del Director de este periódico. Por lo tanto los que trabajamos bajo la sombra de este alero también compartimos la alegría del venturoso hogar Barrientos Quirós. Defensa Nacional desea a la reción llegada una vida larga y venturosa a la par de sus padres hermanitos, abuelita y demás familia Barrientos-Quirós.

Don Rafael Sasson

En vía de negocios, se ausentó para los Estados Unidos y México nuestro particular amigo y comer ciante, don Rafaei Sasson gran ami go de nuestra Empresa. Defensa Nacional le desca un feliz viaje.

Cumpleaños de nuestro Director

El 30 de mayo del corriente año ha celebrado el día de su cumple años y día de su santo, el Director de Defensa Nacional, por lo que se vió muy festejado de parte de algunas amistades y familiares reci biendo algunos ramos de flores y felicitaciones. Las que agradecemos de todo corazón.

Nuestro sentido pésame

Para todos nuestros amigos que han visto perder sus seres queri-

Nuestras felicitaciones

Para todos nuestros gentiles ami gos que han cels brado la fecha de sus cumpleaños.

Nuestros agradecimientos para todas las personas de Costa Rica que en distintas formas nos alientan y nos felicitan por nuestro humilde modo de hacer periodismo en Costa Rica.

Mil felicidades deseamos a todos los hogares que se han visto de gala con la llegada de nuevos he- a las circunstancias!

sociales que nos lleguen antes de reza y ardor! ocho días de anticipación.

TARJETA DE AGRADECIMIENTO

Vecinos del Barrio Iglesias Flores, agradecen profundamente la intervención del señor Ministro de Gobernación y Policía Licenciado don Fernando Volio Sancho. Ya que gracias a tan distinguido caballero, este barrio contará dentro de poco tiempo con el arreglo de sus calles y con servicios higiénicos. Nuestra gratitud para este señor será imperecedera, ya que por más de veinte años este lugar ha permanecido en el más completo abandono de todas las Municipalidades,

ATENCION!

Todo lo que usted necesita para su hogar Lo ha de conseguir a precios bajos, en Compra y Venta de

JUAN TOVAL

150 varas al Sur de el Teatro Libano.

Un triunfo para la mujer costarricense

El triunfo conquistado por la señorita Licenciada María Eugenia Vargas Solera, representa para Costa Rica y sus mujeres el mejor galardón de nuestra historia. Es la señorita Licenciada, una hija buena y bondadosa del hogar de nuestros amigos, Doctor don Alejandro Vargas Araya y doña Belén Solera de Vargas. Su hija bajo su esfuerzo cursó las escuelas y las Universidades tras su anhelo de superación, estudiar para llegar algún día a servar a su querida patria, basta lograr que un día se cristalizaran sus deseos. Así es como la vemos hoy escalar el triunfo, para desempeñar uno de los puestos más delicados, como JUEZ TUTELAR DE MENORES. Poco a poco nuestras mujeres se van elevando en un afán de conquistar la gloria y ha de llegar el día en que muchas de ellas tengan que desempeñar grandes puestos en nuestra patria, para honra de nuestra querida Costa Rica.

Estamos seguros que el puesto escalado por la Licenciada Vargas Solera ha de ser la mejor garantía para nuestra juventud descarriada por el camino de los vicios.

Ya que pensamos que la señorita Vargas Solera con su bondad a veces y también con la energía que se debe aplicar en algunos casos, sabrá slair triunfante en sus delicadas funciones.

DEFENSA NACIONAL al felicitarla le desea nuevos triun-

fos en su vida.

Trabajos y luchas

Sólo galopando en el brioso corcel de tus entusiasmos, irás adelante y conseguirás lo que buscas!

Si te acoquinas o desfalleces, ven cido serás!

Solo consiguen lo que quieren, los que serenos y sonrientes, no descan, san ni vacilan en la prosecución de sus labores!

¡Sólo ayanzan los resueltos!

Sólo llegan los decididos!

Sólo se imponen los que no miden el sacrificio, haciendo frente siempre

Sólo triunfan y tienen lo que merecen en la vida, los que están siem-Complaceremos todas las notas pre dispuestos a trabajar con ente-

Feliciano Cal.

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores

Insecticidas, Abonos Toda clase de Semillas Implementos de Avicultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

OFRECE

Apartado 783 - San José

Agradecimiento

Amelia Mata Ramos Vda. de Brenes, Abigaíl Hidalgo Vda. de Brenes, Alicia Brenes Vda. de Palma, Marco Tulio Brenes y María F. Chacón de Brenes, Luz María y Juan José Fernández, Manuel Antonio Brenes y Julieta Vargas de Brenes, Luis Guillermo Brenes y María de los Angeles Castillo de Brenes, Yolanda y Franco Valverde, Dora, Zoila Rosa, sus hermanos: Profesor Gabriel Brenes Fonseca, Adalberto Brenes Fonseca y Belarmina Brenes de Navarro, nietos, sobrinos y demás familiares,

expresan por este medio su más sincero agradecimiento a todas aquellas personas que nos han demostrado sus sentimientos de condolencia por medio de ofrendas florales, telegramas, tarjetas, visitas y en otras formas, con motivo del fallecimiento de nuestro padre, abuelo y hermano

Antonio Brenes Fonseca

Cartago, Junio de 1956.

HERMANO...

Cuando sientas la amargura en tu alma, no te olvides que purgamos la expiación y si te hiere el vendaval, buscad la calma que a veces reina en el propio corazón.

Cuando en la vida estés desesperado sufriendo por la ausencia de tu madre, no aumentes ante Dios vuestro pecado demostrando que sos un gran cobarde.

Se fuerte para soportar el torbellino que a veces llega y todo lo enloquece: se paciente, y sufre en tu destino porque la calma es incienso que se ofrece.

a el alma en rosal encantador... y así sufriendo no sentimos ni la muerte aunque nos hiera la infame daga del dolor.

José Fernando BARRIENTOS R.

Te vas como se aleja el viento pasando por las tardes la enramada, te vas para dejar tormento haciéndome bajar hoy la mirada.

Te vas para dejar la pena desgarrando a mi propio corazón, te vas, tú que fuiste una azucena que embriagaba mi vida de ilusión.

Te vas, oh Dios mío cuanta tristeza soportar ya sin ti este camino cual una tumba solitaria en la maleza; pero que talvez fue culpa de mi signo.

como se van también las golondrinas, talvez buscando otro querer en el carnaval, de confetti y serpentinas.

José Fernando BARRIENTOS R.

.. Tigres guiñadores

El veterano y novicio fueron a cazar a Africa. Dijo el veterano:

Así podrás ver brillar los dos ojos nocidos suyos. del tigre y clavarle la bala entre

El novato salió de caza y volvió los tres? Sin cazar nada. Dijo el veterano -¿No has hecho lo que te he li

-Sí, contestó el joven. Pero los | tigres están haciendo muy vivos Ahora andan en parejas, y ca da uno con un ojo cerrado.

El video en el amor

La pepilla preguntó a la mama -Es preferible cazar de noche si podía invitar a tres cadetes co

> -Como no-le dijo la madre.--Pero ¿cómo van a entretenerlos a

> -Fácilmente-dijo la pepilla A dos de ellos les gusta la tela-

Suscribase y Lea

Escribanos al Apartado 909

TALLER

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno -Arañas — Faroles Verjas de hierro

> Coloniales **TELEFONO 6006**

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

Refrescos

Siempre

Preferidos!

BOTICA UNIVERSA

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

Especialidad en el Despacho de Recetas

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Productos para la limpieza PERIODICO Y PERIODISTAS QUE AROMAN de manchas diversas

Con el fin de que nuestros lectores puedan tener una idea sobre cuál es el tratamiento que se debe seguir para eliminar un determinado tipo de mancha, insertamos a continuación algunas de las que se producen más comúnmente y el método que puede seguirse para su eliminación:

El lugar donde se encuentre la mancha se somete a tratamiento previo con:

	Gr.
Hexalina	100
Oleato de Glicol	50
Tetracloruro de carbono	- 50

De imnediato se pasa nafta solvente que destile entre 90° y 120° C, y después de un intenso cepilla do se deja el material ya limpio epuesto al aire para que se seque.

MANCHAS DE BARNIZ

Se prepara un líquido removedor con los ingredientes que se mencionan a continuación: alcohol etílico, amoníaco, alcohol amílico, tetralina y acetato de tilo. De todos ellos se usan partes iguales.

MANCHAS DE COBRE

El cobre suele producir manchas verdes características, que se eliminan fácilmente con una solu ción de fibia de yoduro de potasio al 25 por ciento aproximada-

MANCHAS DE FRUTA

Se prepara el siguiente líquido limpiador, que se frotará sobre la mancha con la ayuda de un cepillo:

Acido tartárico Cloruro de amonio

TALLER

de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

dad y buena atención.

La parte limpia se enjuaga y se deja secar.

MANCHAS DE NICOTINA

Naturalmente tales manchas son producidas por el tabaco. Pa-MANCHAS DE ACEITE O GRASA ra su eliminación se recurrirá a esta solución:

	Partes
Acido clorhidrico,	2
Sulfito de sodio	25
Agua	100

... MANCHAS DE SANGRE...

El método más adecuado para eliminar las manchas de sangre, es aquel que consiste en tratarlas con una solución de fosfato trisódico y agua oxigenada. De inmediato, la parte limpiada se enjuagará con agua y se dejará al aire libre para que se seque.

MANCHAS DE TRANSPIRACION

Daremos los dos métodos que a nuestro modo de ver son los más eficientes para la eliminación de las manchas de transpiración. El tamiento con una solución de bórax al 10 por ciento; y el segundo se basa en la acción de una solución de carbonato de amonio de la side en Córdoba, Argentina, misma concentración que la anterior. En ambos casos, la parte tra tada se someterà a un enjuague

MANCHAS DE YEMA DE HUEVO

En primer lugar la mancha se ablanda frotándola con un poco do glicerina alcohólica de jabón. Se enjuaga y se deja al aire para que se seque.

Apariencia y realidad

No vale un libro por su papel y Tampoco el ser humano ha de apreciarse por su cuerpo, por su aspecto por las cosas que están a su al-

Lo mismo hace Dios contigo.

; Desea que todos los seres cumplan su destino con el menor sufri-

¡Ama, perdona, comprende, ayuda ompadece!

BOMBA DE GASOLINA

Situada en San José

Ofrece, pureza, medida legítima, seguri-

100 varas Norte del Hospital San Juan de Dios

Propietario CARLOS SANCHEZ

a la orden de sus amigos.

Constancio C. Vigil.

tevideo, Uruguay, todo un amigo bon dadoso y bueno que comparte su saber con grandes y humildes perio- las campañas honradas.

Un don Luis Cruz Bolaños, periodista costarricense quien lucha en pro de su patria buscando el ade lanto de la agricultura.

Un don José Antonio Zavaleta, toia una esperanza para la patria, un hombre sencilol y bondadoso que no conoce de orgulio ni rencores.

Un Carlos Armero Sixto, autor del amoso libro, como conseguir la Paz Mundial, obra grandiosa para la humanidad y que debian de leer todos los intelectuales y gobiernos del hemisferio. Carlos Armero Sixto es residente en la Plata, Argentina,

Un Carlos H. Carreño, autor de Poesía Lírica y otras grandes puprimero consiste en hacer un tra- blicaciones que dan honra a todo un amigo don Emilio Perrin G., Direc- más curiosas especies de serpientes Continente, Carlos H. Carreño ! lo tor de "El Noticiario" de San José, conocemos al través de sus grandes Costa Rica, publicaciones. Carlos H. Carreño re-

Un don Joaquin García Monge, Un don Virgilio Quesada, hombre una lumbrera de todo el Continente. bondadoso que ya todos conocemos al través de sus bellos artículos en pro de la niñez y nuestra patria una nueva pluma vigorosa que se ha de Don Mauricio G. Obelar, de Mon- levantar airosa al través de los años. avanzando en medio de los obstáculos que se presentan para entorpecei

> Un don Rodolfo Zavala D., Director de "El Trópico" de la herman; república de Honduras. Ha quien le enviantos un atento y especial sa-

> Un don Ramón Rosa Galeano, co nocido periodista de la hermana república, "El Espectador". Para él y su cuerpo de redactores nuestra más atento saludo.

También va un atento y especial saludo desde nuestra patria para la estrella del periodismo mexicano, senor don Carlos A. Bonanni, Director del gran periódico, Germinal que se edita en Puebla, México.

También saludames al caballero y

Continuaremos.

Estimables Amigos! RECUERDEN QUE

La Imprenta "ISAVA"

es la que sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono 1486

frente al Edificio, Doña Adela Jiménez.

por sus tapas, sino por su contenido EL IRIS DE TUS OJOS REVELA TU SALUD

24 ¿Cómo se explica entonces | de la piel del sifilítico. El frio del rededor. Tásalo por sus ideas y sus que la medicina facultativa utilice agua, según mis enseñanzas actúa estos mortiferos elementos como a- refrescando las entrañas del enfer

llenen tu vida, sean su camino, bri- ca, con la enfenmedad misma, siem ra su normal funcionamiento. llen en tus ateos y te guien y te re- pre constituída por impurificación Es así como con "aguita fría" el de la sangre, por herencia o por sifilitico regenerará su organismo, malas digestiones y deficiente eli- produciendo sangre pura con bue- CARNE DORMIDA minación de la piel del enfermo. nas digestiones y eliminando sus En efecto, chancros, ros ola, flujos, morbosidades con activas elimina- nohirias grandes, una cebolla mediaerupciones, afecciones glandulares; ciones a través de los millones de llagas en la boca, garganta y piel, poros de su piel. constituyen actividades defensivas del organismo que procura purifi- principio para actuar frente a tocarse con activas eliminaciones, do enfermo: "Curar no; normalique lógicamente deben favorecerse | zar sí", colocando al cuerpo en equi Erróneamente calificados estos sín librio térmico. tomas como perjudiciales, se les so foca mediante la acción de los ve- tiene las teorías de la alopatía? nenos mencionados que, debilitan- El iris acusa los errores de la des salvadoras.

Conforme, porque no se trata de 'curar" sino de "normalizar" las Frot. Manuel Lezacta Acharán funciones digestivas y eliminadora

mo y afiebrando su piel, para así Porque lastimosamente confunde colocar su organismo en Equilibrio ¡Procura que el saber y el amor el síntoma, que es defensa orgáni- térmico, condición indispensable pa

De aquí la lógica de nuestro prin 26.—Según el iris, qué valor se seque.

do la energía defensiva del orga- medicina, medicamentosa desde el nismo, paralizan aquellas activida- concepto de enfermedad que la inspira, diagnóstico que la guía, 25 — Se objeta, que no es posi- procedimientos curativos que prac ble curar la sífilis con "agüita tica y hasta los resultados obte-

(Chileno

DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule de M. Arce C. Teléfono 1243 75 varas al este del Teatro Líbano San José

Cómo vivía el Emperador Montezuma

azteca, viva con un lujo y una suntuosidad inigualables.

constru'r un palacio en un terreno de algodón. Los platos y tazas de situado junto a la actual plaza mayor de México que cubría una superficie oro— no los usaba sino una sola vez astísima. Su azotea era de tal am- después de lo cual pasaban a pode plitud que, según la crónica de uno de sus servidores. Uno de sus alime le los conquistados, en ella hubieran podido correr sus caballos, en un torneo. 30 caballeros. Su lujo era verladeramente asiático y los españoles legados con Cortés, y Cortés mismo cían a una especie de espuma sóli confesaban que no había nada que se le igualara en la misma España El palacio estaba rodeado de inmen- cada día. sos y cuidados jardines, que produ eron la admiración de los europeos Lo más curioso era el jardín zoológico, con pabellones reservados a las grandes aves de rapiña, jaguares, pumas, etc., amén de un rico serpenta- bailarinas y los bufones le entrete cio donde se conservaban, vivas, ladel imperio.

En el famoso ceror de Chapultepec tenía Moctezuma su residencia narca sino descalzo y envuelto en e de verano, a donde se retiraba con frecuencia acompañado por sus espo litaria. Había que permanecer delan sas favoritas. Los jardines reales se te del soberano con los ojos bajos s xtendían hasta unos tres kilómetros al retirarse, era necesario hacerlo si medio, alrededor del cerro.

El Emperador ten a cerca de dos mil esposas, que vivían en el palario real entregadas a labores femeninas tales como tejer, bordar y decorar telas como plumas multicolores

En el palacio abundaban los cuare tos de baño. Moctezuma se bañaba por la menos una vez al día y mudaba sus ropas cuatro veces. No usaba más que una vez un traje: ropa que se quitaba era regalada inmedia amente a sus servidores.

El Emperador era solamenta Moctezuma, el último emperado, vido por los nobles. Mientras con se le rodeaba con un biombo. El sentaba en un cojin junto a una m Apenas asumió el poder se hizo sa baja cubierta por finos mantele servicio - casi siempre de plata tos favoritos era el chocolate del un hacía extraordinario consumo. Se preparaban con vainilla y otros in gredientes bien batidos que lo reduda. Lo tomaba en capas de oro, de las cuales consumía alrededor de s

> Terminada la comida, fumaba en pipa de madera labrada, perfumada de mezclas de tabaco con hierbas ok rosas, Mientras lo hacía, los saltin banquis de palacio, los músicos, la nian con sus acrobacias, danzas, donaires y canciones.

> Saive los personajes de sangre rea nadie podía presentarse ante el mo "nequen", la grosera vestidura iguivolverle la espalda.

En cada entrevista o audiencia peticiones que concedía Moctezum escuchada impacible la solicitud d pedigüeño o el informe, sin pronun ciar palabra. Cuando se creia sufi cientemente informado o estimab conveniente dar por terminada la entrevista, hacía un signo con la mano sus edecanes, acompañaban al vi sitante hasta la puerta. Moctezum contestaba siempre por conducto de

RECETAS DE COCINA

Por DOÑA KETTY

Una lata de salmón, dos huevos, res cucharadas de polvo de galleta, el jugo de medio limón, un cuarto de cucharadita de sal. Se maja el salmón se mezcla con los demás ingredienies y se pone en molde engrasade al horno durante una hora.

Se vacia y se sirve sobre hojas de

Una l'bra de posta de res, dos za na, una cucharada de sal, un cuarto le cucharadita de cominos, dos tazas le lecre; se muele la posta con la za nohiria y la cebolla: se le agregan sal y cominos. Esto se resuelve min bien con la leche y se pone al fuego moviéndolo constantemente hasta que

PAN BATIDO

Una cucharada de mantequilla, una cucharada de manteca, una taza de te. Cuando están, se desprende con azúcar, cuatro cucharaditas de Ro- facilidad.

val, dos tazas de harina, media cucharadita de sal, una taza de leche tres huevos; se mezclan bien la man teca, la mantequilla y el azúcar; se añade la harina poco a poco cernida con el royal y la sal y se revuelve

Se agrega la leche, se bate un poco y por último los huevos batidos pone en una cazoleja engrasada al horno durante tres cuartos de hora

MACARRICES DE CHOCOLATE

Tres claras de huevo, dos libros de chocolate superior, una libra de azu car tamizada.

Se raspa el chocolate y se mezcla con el azúcar. Las claras se baten c mo para merecengue, se une con el azucar y el chocolate y se bate para obtener una completa mezcla, y con una cuchara se va poniendo sobre un papel blanco en el horno bien calien-

EL NACIONAL

DEPOSITO DE MADERAS

Sucesores RAMON LEON H.

100 Norte del Teatro Libano y 50 Oeste - San José

Las mejores en plaza para muebles y casas

nto es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.